

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



LA FIESTA DEL SECRETARIADO.—Los miembros del Colegio Oficial de Secretarios, al terminar el «perol» con que celebraron en la Huerta de los Arcos, su fiesta anual.
FESTIVAL INFANTIL.—Preciosos niños de la buena sociedad cordobesa, que actuaron en el festival celebrado en la calle Valladares a favor de la obra social Católica.

Renovación de Neumáticos R. O. L.

(RECAUCHUTADOS)

Unica casa que tiene sus talleres montados en
CÓRDOBA GRAN CAPITÁN, 11.
Nueva rebaja de precios

GRAN TEATRO.— IDEAL CINEMA
Espectáculo preferido por el público selecto
Calefacción Central. Funciones para hoy domingo 9 de Enero de 1927

A las seis y media de la tarde y nueve y tres cuartos de la noche.—Cine y Varietés.— Sensacional estreno de **Tomasín en el reino de Oz**, la última producción del gran artista Tomasín, dividida en siete partes.—Despedida de todos los artistas: **Carmelita Terán**, canzonetista; **Esperanza Fernández**, notable bailarina; **Bertini**, gran imitador de estrellas. Patuosa presentación.—Butacas, 2 pesetas; Anfiteatro, 0'75; Gradas, 0'30.

A las cuatro de la tarde.—Cinematógrafo con regalos de juguetes.—Estreno monumental de **Tomasín en el reino de Oz**, en siete partes, preciosísima comedia de Tomasín.—Butacas, 0'40 pesetas; Anfiteatro, 0'25; Gradas, 0'15.
La taquilla está abierta desde las dos de la tarde.

TEATRO DUQUE DE RIVAS.— ESPLÉNDIDA CALEFACCIÓN
Funciones para hoy 9 de Enero 1927

A las seis y media de la tarde y nueve y treinta de la noche.—Gran función de Cinematógrafo y despedida del fin de fiesta, espectáculo **Merceditas Cerós**.—Estreno del episodio 8 y repriss del 7 de la grandiosa serie **El secreto de un tesoro** y bonitas películas cómicas. Despedida de la bellísima bailarina **Antoñita Torres**.—Despedida de la notable estrella **Merceditas Serós**, la artista predilecta de las señoras.—Precios: Butacas, 2 pesetas; Gradas, 0'30.

A las cuatro de la tarde.—Cine popular.—Estreno del episodio 8 y repriss del 7 de la gran serie **El secreto de un tesoro**, completando el programa una graciosa película por **Tomasín** y regalos de juguetes a los niños.—Butacas, 0'50; Gradas, 0'15.

Muy pronto debut de la compañía de comedias de **Irene Barroso-Linares Rivas**, procedente de los teatros Centro y Latina de Madrid, con el estreno de la comedia en tres actos de Enrique Suárez de la Deza, «**Aventura**».

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 8 de Enero.

En veinticuatro horas

Temperat. m. al sol y al aire libre.	19'20
• a la sombra	14'60
• mínima	3'80
• media	9'20

Oscilación.	10'80
Agua de lluvia en milímetros.	0'00
Agua evaporada en milímetros	2'00

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°.	753'90
Temperatura a la sombra	4'20
• de termómetro hmd.	4'00
Tensión del vapor.	6'00
Humedad relativa.	97'00
Estado del cielo	Niebla
Dirección del viento	N E.
Fuerza	Ventolina
Recorrido en 24 horas	104'00



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

El teléfono de **La Voz** es el 235

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas. 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Arrendamientos

A treinta pesetas mensuales se alquilan magníficas cocheras independientes de nueva construcción, con agua y luz, a la espalda del convento de San Cayetano.

Piso independiente.—Se arrienda desde el día uno muy amplio, alto, interior, en la casa Realejo, 66. Puede verse de 2 a 4 tarde, y tratar en el despacho de dicha casa.

Se arriendan hermosos garages para dos y para cinco coches, sitio céntrico.—Informarán, Osio 47.

Se arrienda un amplio local, propio para almacenes o industria, situado en la prolongación del paseo de la Victoria.

Almonedas

Por tener que ausentarse, se traspasa el establecimiento de bebidas sito en la calle San-

ta María de Gracia, 125.—En la misma se hace almoneda de camas, mesas de noche e infinidad de cosas más; precios módicos.

Almoneda.—Se vende una caldera cobre grande, una palmera grande; cama de matrimonio, máquina de coser. Encarnación Agustina, número 16.

Automóviles

Se vende auto ómnibus, marca Dodge Gran Drocher, 20 plazas, estado nuevo. Razón: Gran Garage, frente a la Plaza de Toros.

Compras y ventas

Galletas Plaja, de inmejorable calidad, fábricas modelo en Gerona y Valencia.—María Plajas de leche, exquisitas, para niños y personas delicadas.—De venta en comestibles y confiterías. Representación Casa Pozo, Reloj, 1.

Mantecas Lorenzana de «La Mantquera Leonesa».—La manteca Extra fina Lorenzana compite con las mejores marcas extranjeras. Se vende en todos los buenos establecimientos de Córdoba.—Representación, Casa Pozo, Reloj, 1.

Patatas granadinas superiores (copo de nieve), se venden en los Almacenes de Ruano y Torres, Plaza de España. Precios en relación con la cantidad que se compre. Clase de cocinera muy fina.

Se venden plantones eucaliptus, en macetas de lata, desde 15 pesetas ciento; por millares consulten precios. Enrique Núñez, Dos-Hermanas (Sevilla).

Vendo la portada y exposición fotográfica, así como espejos magníficos. Fotografía Nogueiras, San Pablo, número 2.

Empleos y colocaciones

Ama de cría se ofrece. Razón Juan Tocino, número 8.

Dependiente de coloniales, se desea para hacerse cargo de establecimiento; inútil presentarse sin referencias a mi satisfacción; preferible con garantía. Para informes en el almacén de Francisco Casares, Plaza de la Trinidad, número 1.

Se ofrece ama de cría, para media leche, primeriza, con leche fresca. Razón Plaza de San Felipe, número 6.

Matrimonio sin hijos, desea colocación, entendiéndose de huerta, jardinería y en siembra de algodón. Razón San Juan de Letran, número 45.

Varios

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Es-maltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: Enrique de Obregón, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales 10. Teléfono 212. Córdoba.

El Bloque «Limpieira» limpia objetos de metal, madera, porcelana y esmalte, óxido y cardenillo, manchas de cuchillo, tijeras, martillos y pinzas—resiste al agua y al aceite.—De venta en las ferreterías y droguerías.—Representante en Córdoba y provincia: don Bartolomé Vázquez Sánchez.

Si quieres que tu dolor se convierta en alegría, tomarás un Sello Santo y bailarás bulerías.

Informaciones de anoche

Iniciativa de un periódico sevillano

Se pide para don José Cruz Conde un título de Castilla

Unidos a don José Cruz Conde por los estrechos lazos de una amistad sincera, contándonos entre el número de los entusiastas admiradores de la constante y fecunda labor por él desarrollada antes en Córdoba y en la actualidad en Sevilla, en donde fomenta y encauza hacia orientaciones prácticas y fructíferas los intereses de la hermosa capital hermana sin olvidar por eso su condición de cordobés atento siempre a las necesidades y aspiraciones de su patria chica para remediarlas y satisfacerlas, esperábamos impacientes que por algún elemento de verdadera autoridad fuese recogida con el decidido propósito de secundarla con ahinco la iniciativa hace días expuesta por un importante órgano de opinión hispalense de que se conceda a nuestro ilustre paisano un título de Castilla que simbolice su gestión admirable en ambas provincias hermanas y que condense el reconocimiento de los sevillanos y de los cordobeses.

Por fin, un periódico tan prestigioso como el «Diario de Córdoba» se ha hecho eco de la iniciativa del aludido colega sevillano, y al recogerla y apoyarla, con la energía que presta el convencimiento de que se trata de una causa justa, nos da pie para que nosotros nos manifestemos, clara y francamente, adheridos a la iniciativa, sin que nuestra adhesión pueda tildarse de parcial o apasionada, ya que está robustecida por la de un diario que, como el decano de la Prensa cordobesa, ha podido, por su larga vida y su experiencia natural, conocer a fondo los valores de los hombres que han regido los destinos de Córdoba y aquilatarlos con precisión indiscutible.

He aquí los elevados términos en que se expresa nuestro querido colega en su edición de esta mañana:

«Sevilla y Córdoba ante la gestión del señor Cruz Conde»

Nuestro estimado colega «La Unión» de Sevilla, ha expuesto la iniciativa de que sea concedido un título nobiliario al gobernador civil de aquella provincia y comisario regio de la Exposición Ibero-Americana, nuestro ilustre paisano don José Cruz Conde, como justa recompensa por su admirable gestión.

El citado periódico propone que el título que los Poderes públicos otorguen al señor Cruz Conde signifique el sentir de Sevilla y Córdoba y exprese la unión de ambas ciudades hermanas, puesto que las dos le deben profunda gratitud y se trata de pre-

miar, de una sola vez, sus gestiones en pro de ellas.

Respecto a la denominación del título, dice que debe dejarse a la iniciativa del Gobierno, en la seguridad de que éste se hará intérprete del sentir de la opinión.

A tal iniciativa se han adherido varios periódicos hispalenses, entre ellos «El Liberal», en términos muy sinceros y expresivos.

En Córdoba seguramente obtendrá la idea una acogida entusiástica, no solo porque se trata de conceder un honor a un hijo ilustre de esta ciudad, sino de premiar sus merecimientos; la importantísima labor que realizó en pro de ella durante el tiempo que tuvo a su cargo la Alcaldía y que continúa realizando hoy en todo cuanto afecta a los intereses de nuestra provincia.

No dudamos, pues, que las autoridades, corporaciones, entidades y todos los elementos valiosos de esta capital, secundarán el pensamiento y cooperarán eficazmente a su realización.

Con tal fin ofrece su concurso, modesto pero decidido, este «Diario», siempre dispuesto a patrocinar toda causa noble y a enaltecer a todo cordobés ilustre.»

Y sin temor ya a que nuestra actitud pueda apuntarse de parcial por nuestra amistad y nuestra admiración hacia el señor Cruz Conde, estimamos que la petición de la prensa sevillana es justísima y a ella nos sumamos decididamente, esperando que los deseos del «Diario de Córdoba» y de LA VOZ se vean apoyados con todo entusiasmo, incluso por las clases obreras, que han encontrado en las obras que se vienen realizando para la reforma y la mejora de las condiciones urbanas de nuestra capital, un medio efficacísimo para resolver las pavorosas crisis de trabajo.

Un banquete en honor del señor Cruz Conde

Mañana, a la una y media de la tarde, se celebrará en Sevilla un banquete en honor de nuestro querido amigo don José Cruz Conde.

El acto ha sido organizado por los funcionarios del Comité de la Exposición Ibero-Americana y del Gobierno civil de aquella hermosa provincia.

Asistirán al mismo distinguidas representaciones cordobesas.

Gobierno Civil

Plazas vacantes

Han sido sacadas a concurso las plazas que se mencionan a continuación:

Cartero de la barriada de la estación de Puente Genil, idem de Zamoranos, idem de Montemayor, idem de Almedinilla, peatón de Hornachuelos a San Calixto, idem de Montoro a la sierra de Montoro.

Perito municipal de obras, empedrador y guardia municipal de Aguilar de la Frontera.

Ordenanza, dos guardias municipales y peón agrícola del paseo del Ayuntamiento de Cabra.

Agente ejecutivo y representante del Ayuntamiento en Córdoba, del Ayuntamiento de Hinojosa del Duque.

Guardia municipal, oficial primero de secretaría y obrero empleado en reparación de caminos del Ayuntamiento de Montilla.

Visitas

En el día de hoy han visitado al gobernador civil de la provincia, en su despacho oficial: Don Francisco Morales Montilla, director del Banco Español de Crédito en Lucena y don Vicente Basabe.

EN LOS ANDENES

El presidente del Consejo y el ministro de Fomento pasan con rumbo a Jerez

Esta mañana, en el tren expreso de Sevilla, pasaron con rumbo a Jerez el presidente del Consejo de ministros general Primo de Rivera y el ministro de Fomento conde de Guadalhorce.

A los ilustres viajeros les acompañaban sus secretarios y ayudantes.

El general Primo de Rivera telegrafió a la primera autoridad de la provincia, rogándole no acudiese ninguna autoridad local a la estación de los ferrocarriles, ya que por lo intempestivo de la hora, no quería ocasionar molestia alguna a las mismas.

Por esta razón no hicieron acto de presencia en la estación las autoridades cordobesas, como hubiese sido su propósito.

El presidente y el ministro de Fomento venían descansando.

Un ayudante del primero saludó a los agentes de Vigilancia, comunicándoles que el viaje hasta Córdoba había sido felicísimo, no registrándose novedad.

A la hora correspondiente continuaron su viaje los ilustres viajeros.

¿Quiere usted impresos bien hechos y económicos?

Visite la Imp. La Verdad

LIBRERÍA, 24 - TELÉFONO 383

Recuerdos financieros

De don Juan Francisco Camacho a Caivo Sotelo

Reinado de Don Alfonso XIII

III

En 15 de Noviembre de 1902 se encarga de la cartera de Hacienda don Manuel Eguilior Llaguero, en lugar de don Tirso Rodríguez, en un Gabinete presidido por Sagasta. Cesa en 6 de Marzo, y se nombra a Villaverde, que a los cuatro meses escasos es sustituido, en 25 de Marzo de 1903, por su correligionario don Faustino Rodríguez San Pedro; en 20 de Julio del mismo año, es sustituido éste por don Augusto González Besada, que era subsecretario con Villaverde y que al terminar su gestión, al dar paso en el Gabinete Maura a don Guillermo Osma, nos deja tres magníficos reglamentos de procedimientos económicos, orgánicos de la administración económica central y provincial de Hacienda «y de la inspección del servicio y del tributo».

Osma, que fué ministro en 5 de Diciembre de 1903, presenta la dimisión en 16 del mismo mes de 1904, que le dió tiempo para confeccionar la Ley de Alcoholes; sustituyéndole en el Gobierno Azcárraga don Tomás Castellanos, ya ministro de Ultramar con don Antonio Cánovas del Castillo. Es poder Villaverde en 27 de Enero de 1905, y lleva al ministerio de Hacienda a don Antonio García Alix, que no llega a cinco meses en el desempeño de su cargo.

Montero Rios es gobierno y lleva a regir los intereses del Tesoro público a don Angel Urzaiz, que dura en el ministerio de 23 de junio de 1905 a 18 de julio del mismo año. Un mes escaso. Nombrado don José Echegaray para este cargo, dura siete meses no cumplidos, de 1.º de diciembre de 1905 a 6 de julio de 1906. Se nombra ministro de Hacienda a don Amós Salvador, que permanece en su puesto hasta 6 de julio de 1906, y con el Gobierno de López de Domínguez entra Navarrosreverter, que está en su cargo cuatro meses y 24 días, pero menos dura el que le sustituye don Eleuterio Delgado, con su presidente don Segismundo Moret, cuatro días, de 30 de noviembre a 4 de diciembre de 1906. Vuelve Navarrosreverter con un Gobierno de Vega Armijo, que tiene de vida ministerial solo un mes, 5 diciembre 1906 a 5 enero 1907. Gobierna Maura en 5 enero 1907 y lleva a Hacienda a don Guillermo J. Osma, que está en su puesto hasta 23 de febrero de 1908, en que toma posesión don Cayetano Sánchez Bustillo, terminando su gestión en 4 de septiembre de 1908. Besada es ministro hasta 21 de octubre de 1909. Con Moret se encarga de la cartera de Hacienda el señor Alvarado, que es reemplazado por don Eduardo Cobián, en el primer Gobierno de Canalejas. En 3 de abril de 1911 pasa este consejero como gobernador del Banco de España, viniendo a ocupar su puesto don Tirso Rodríguez. En 12 de marzo de 1912 Canalejas nombra ministro de Hacienda a don Juan Navarrosreverter.

Villanamente asesinado Canalejas, ocupa el Poder el conde de Romanones, y se encarga de la Administración del Tesoro pú-

lico don Félix Suárez-Inclán, y en 27 en el Gobierno Dato, don Gabino Bugallal, que cesa en 9 de diciembre de 1915 con el Gabinete conservador.

Vuelve Romanones al Poder y don Angel Urzaiz al caserón de la antigua Aduana, y con el mismo Gobierno son ministros de Hacienda Villanueva en 23 de febrero de 1916 y Alba en 30 de abril del mismo año, que es también confirmado en su puesto por García Prieto en 19 de abril de 1917.

El Gobierno de don Eduardo Dato tiene como ministro de Hacienda al conde de Bugallal en 14 de junio de 1917.

García Prieto a Ventosa en 3 de noviembre del mismo año. Este ministro concedió aquellas Navidades una paga extraordinaria a los empleados oficiales. El conde de Carals es llevado a este puesto por el marqués de Alhucemas en 2 de marzo de 1918.

En el poder Maura, tiene como ministro de Hacienda a González Besada, en 22 Marzo 1918.

García Prieto a don Santiago Alba en 9 Noviembre 1918, y Romanones a don Fermín Calvetón en 5 de Diciembre del mismo año; por enfermedad de este consejero, se encarga interinamente del ministerio el marqués de la Cortina, en 31 de Enero de 1919.

Maura lleva a don Juan de la Cierva en 15 Abril 1919.

Sánchez Toca al conde Bugallal en 20 Julio del mismo año, que es ratificado en su puesto por Allende Salazar en 12 de Diciembre de 1919 también.

Don Eduardo Dato, en 5 de Mayo de 1920 encarga de Hacienda a don Lorenzo Domínguez Pascual, y a don Manuel Argüelles en 28 de Enero de 1921. Don Mariaño Ordóñez en 7 Julio 1921, es nombrado ministro de Hacienda por Allende Salazar.

En el gabinete de notables, en 14 de Agosto de 1921, es ministro de Hacienda don Francisco de Asís Cambó y Batlle.

Al ser encargado nuestro paisano señor Sánchez Guerra de formar gobierno, la primera vez consiguió que don Francisco Benjamín se enaagara de la cartera de Hacienda (8 Marzo de 1922), la que sostuvo hasta que le reemplazó en dicho cargo el subsecretario don José Ruano Sota.

El gobierno García Prieto tuvo dos consejeros de Hacienda, don José Manuel Pedregal en 7 de Diciembre de 1922 y Villanueva en 24 de Abril del mismo año.

Todos se dedicaron a tapar el presupuesto con más o menos zurcidos, siendo el único importante la ley de alcoholes de don Guillermo J. Osma.

P. León.

Garage de Bicicletas "Alcyón,"

Alquiler - Reparaciones

El más importante de la provincia

Se ruega a los aficionados a este deporte, visiten este acreditado taller, donde encontrarán un extenso surtido de bicicletas en alquiler de las célebres marcas Alcyón, Automoto, G. A. C., etc.

ESPECIALIDAD EN REPARACIONES

Doce de Octubre, 10 :-: Córdoba

El "tiempo" que hizo hoy

Mañanita de niebla...

Para no desmentir el proverbio, a primera hora de la tarde rompió la niebla en que amaneció envuelta la ciudad y el sol pudo lucir espléndidamente, con todo el esplendor propicio para dar un buen paseo bajo sus rayos confortadores.

Sigue el tiempo bueno para toda España, pero se registran heladas fuertes en la Meseta Central. La temperatura mínima se registró en Palencia con cinco grados bajo cero la y máxima de 19'20 grados ha correspondido a nuestra capital, donde siguen predominando los vientos del primer Cuadrante.

No es de esperar cambio notable de tiempo en las próximas veinticuatro horas.

Del Ayuntamiento

El regreso del alcalde

Mañana por la tarde regresará, probablemente, de Granada el alcalde don Francisco Santolalla Nátera.

Prácticas

Ayer dieron comienzo, bajo la dirección del jefe del nuevo Parque de Bomberos, don Lorenzo Gollonet, los ejercicios prácticos para el adiestramiento del personal de dicho Parque.

Estos ejercicios preliminares consisten en prácticas de escalamiento, gimnasia, etc., y tienen por objeto el alcanzar el máximo de rendimiento de rapidez y destreza, tan necesarios en la difícil profesión.

Instrucción pública

Propietario que cesa

Ha cesado en el cargo de maestro en propiedad de la escuela nacional de niños de Jauja don Emilio Martínez León, por pase a la escuela de Jimena (Jaén).

Pensión de orfandad

El director general de la Deuda y Clases pasivas del Magisterio nacional concede una mejora de pensión en 326'66 pesetas a la huérfana doña Dolores López Castillo.

Consulta

El alcalde de Villanueva de Córdoba pregunta si don Juan Ocaña, nombrado director accidental de la escuela graduada de aquel pueblo, se debe hacer cargo de todas las existencias de la misma.

Autorización

La inspección de Primera enseñanza autoriza al maestro don Miguel Martínez Requena para que invierta el sobrante del material de adultos en la adquisición de un cuadro para exposición de trabajos artísticos.

Escuelas y maestros

Se aprueban las oposiciones a ingreso en el Magisterio verificadas en Madrid, Santa Cruz de Tenerife, Oviedo, Murcia, Zaragoza, Barcelona y Las Palmas (maestros).

Se eleva a definitivo el nombramiento de don Angel de Pablos para la escuela de Palmaces de Jadraque (Guadalajara).

DE LIBROS

"Los Laudos" por Armando Buscarini

Los más de los veteranos de la crítica literaria profesan una opinión doblemente perniciosa. Que no se debe opinar sobre un autor nuevo, sino con parquedad, no zurrando sus obras malas ni encomiando sus obras buenas.]

Costumbre tan perniciosa, debe ser abolida en la crítica sincera. Al mal escritor, nuevo o no, hay que llamarle mal escritor, y al bueno, afamado o desconocido, hay que honrarle como merece. De lo contrario, la crítica se convierte en instrumento de negación y confusión, cuando su finalidad es de afirmación y de selección.

De «Los Laudos», como de otras producciones de Armando Buscarini, no se ha ocupado casi ningún crítico. Buscarini, sin embargo, tiene libros bastante buenos, otros medianos, muchos malos y algunos, como éste, pésimos. ¿Por qué no decirlo con esta franqueza, que será saludable para el autor en primer lugar?

Escribir un folleto en verso malo, dedicado a bombear, en estilo que quiere ser sublime y es, naturalmente, ridículo, a un caballero tan estimable, particularmente, como el director de «El Imparcial», es, en Literatura, inadmisiblemente. Que Buscarini estime a Ricardo Gasset por los favores particulares que este excelente señor le haya dispensado, no autoriza, repetimos, para escribir «Los Laudos».

Buscarini puede hacer cosas mejores y debe hacerlas. De lo contrario, está expuesto a que, en fuerza de conocerse sus libros malos, lleguen a desconocerse sus libros buenos.

"Por malas artes", de Domingo González Parra

Esta novelita, si no tiene muchas cosas extraordinarias, es, desde luego, superior, por su hechura y firmeza de estilo, al común de las obras que se publican. Trata una tesis no nueva: la del hermano que ama y es amado por su hermana, ignorando ambos el lazo familiar que los une. González Parra llega más allá de lo que han solido llegar los escritores que trataron este tema y hace pecar a los hermanos. Después concede un bonito desenlace a la novela, haciendo morir a ella, Milagritos, en el mar, para borrar la culpa con la muerte...

El estilo es correcto y seguro, pero carece de brillantez y es algo denso. Hay pasajes bonitos, líricos, pero son escasos y breves. González Parra no sabe «sentir» el paisaje de que rodea a sus protagonistas y de aquí la sequedad estilística que, si es aceptable y hasta beneficiosa cuando se escribe para el periódico, para el folletín o para la epístola, desagrada cuando se aplica a la literatura propiamente dicha. Además, la sobriedad de la forma y de las situaciones es excesiva. Hay cosas en «Por malas artes», cuya realidad pudiera discutirse mucho y otras que nos harían pensar en la inexperiencia del escritor si no nos constase que lleva escribiendo—y viviendo, por tanto—algunos años ya...

Athos de Montenegro.

POEMAS DE CELOS

En otro tiempo, en el tiempo de nuestro amor glorioso, súbitas palideces, extraños balbuceos, apremiantes susurros, paseos anunciados y aplazados con pesar, evidente decepción de encontrar a la amada engalanada festivamente una noche en que no somos esperados; acaso también el hallazgo de una carta antigua, cuyo sentido se nos aparece no del todo pretérito, o de una gala nueva que no podemos creer don de ninguna amiga, despertaron en mi alma celos absurdos quizá, mas no por ello menos atormentadores, y aflojaron esa venda graciosa con que el amorcillo de nuestro horario disparaba al principio sus saetas. Más de una vez, lleno de un recelo inexplicable, misterioso como un presentimiento, busqué en los ojos de la amada una imagen extraña, sin encontrar, es cierto, en aquellas aguas fieles, otra sombra que la mía; y más de una vez también, pretextando súbitas veleidades, me incliné, discreto, a sondear la profundidad de los armarios en que sólo encontraba sus ropas olvidadas, cautivas de aquellas tinieblas, aguardando el instante de ceñir sus cuerpos y renovar a su contacto una fragancia ya casi extinguida. Todo esto hice discretamente, demasiado temido, para confesar francamente mis mezquinos celos, nacidos, sobre todo, de la maravilla inverosímil de ser amado tan absolutamente por la primera vez en mi vida triste.

Todo esto hice y más aún, pues llegué a sondear también, de soslayo, la penumbra de la estancia nupcial y esa sombra, sospechosa siempre, de debajo de los lechos, en la que nuestra imaginación, resabio acaso de los cuentos pueriles, cree siempre ver a un hombre agazapado, ladrón o rival amoroso. Y aunque nunca mi avidez de encontrar un indicio, de comprobar lo que hubiese sido mi desdicha cierta, halló nada, nada que pudiese ser esgrimido como un trofeo equívoco contra la amada irreprochable; aunque nunca en aquellos temidos sondeos hallé nada más consistente que una sombra, siempre persistió en mí la sospecha de haber sido alguna vez engañado, de no haber sido erigido como única imagen en los sueños, sin duda veleidosos, de aquella mujer demasiado efusiva y—aunque solo fuera esto—demasiado misericordiosa, para no prodigar su belleza, de igual modo que en las noches de fiestas populares, halagada por ser la tibieza de un aire clemente de estío, la ví diseminarse, en prodigalidad inocente, monedas y frutos...

R. Cansinos Assens.

(Escrito expresamente para LA VOZ).

Hotel Niza - Málaga

Completa modernización, agua corriente fría y caliente, baños en todos los pisos y en la mayoría de las habitaciones; calefacción central, precios moderados.

(Mismos propietarios del Reina Victoria)

Visiten la casa del Metro y notaran las ventajas que anuncia.

Vida deportiva

Málaga-Electromecánica

Mañana actuarán en Córdoba sobre la superficie del Stadium América, los primeros equipos del Málaga F. C. y Electromecánica F. C.

El encuentro promete ser interesantísimo por la igualdad de las fuerzas a oponer.

El grupo de Málaga formará con Hucha; Barragán-Araujo; Vides-Casado-Luna; Recio-Vicaría-Segovia-Corsi-Vallerías.

El team local, por su parte, alineará a Sevillano; Gil-Rodríguez II; Sainz-Barbarusa-Austria; Morillo-Priego-Rodríguez I-Moreno-Villar.

El partido dará comienzo a las tres y media de la tarde.

Mañana en Sevilla

En la metrópoli del fútbol regional se celebrarán mañana dos partidos de fútbol, los cuales se jugarán en el campo del R. Patronato.

El primero dará comienzo a la una de la tarde y serán actores el R. Tiro Nacional, de Cádiz y el Jerez F. C., de Jerez. Este «match» es de desempate del campeonato de Cádiz del grupo B.

El segundo encuentro comenzará a las tres y se enfrentarán los «onces» del Murcia F. C. y R. Betis Balompié.

El Racing de Santander en Cádiz

Después de los dos descalabros sufridos por el Racing F. C. santanderino en el terreno del Sevilla, ha entrado en lid nuevamente aquel team, luchando con el Español F. C. en Cádiz.

Santanderinos y gaditanos han celebrado dos encuentros.

En el primero triunfó el equipo de Oscar Rodríguez por el tanteo 5-1. En el segundo y último se obtuvo un empate a un goal.

El team de Cádiz reforzó con Plácido, de la Constructora Naval de San Fernando y con Kinqué, del Sevilla.

La segunda vuelta ciclista a Andalucía

El Sevilla Veloz Club ha dado comienzo a los trabajos preliminares de la gran prueba ciclista regional que se intitulará Segunda Vuelta ciclista a Andalucía.

El comité directivo de aquella entidad ciclista ha confeccionado un programa difícil de igualar en cuanto se refiere a duración de la prueba, itinerarios a recorrer y premios a percibir.

La prueba sumará un total de 1.100 kilómetros, distribuidos en siete etapas.

Figurarán premios por valor de 15.000 pesetas.

Felicitemos al comité organizador, particularmente a nuestro compañero en la prensa señor Olmedo, y hacemos votos por que el éxito corone sus esfuerzos.

En días sucesivos publicaremos detalles de la prueba ciclista de referencia.

Uzudum actuará en Nueva York

El conocido empresario yanqui Mr. Mac Mahon ha anunciado que el próximo día 7 de febrero podrá ofrecer al público norteamericano un «match» de boxeo, a diez «rounds» entre Knut Hansan y el campeón europeo Paulino Uzudum.—F.

Registro civil

Nacimientos

Derecha.—Luciano Martínez López, María Vega, Encarnación del Ojmo Butela, Dolores Martínez Sánchez, Rafael Rodríguez Fernández, Diego García García, Francisco Díaz Ortiz, Luis Durán Portero, Dolores Larrea Royuela, Josefa Gascón Gutiérrez, Rosario Villegas Mendoza, Rafaela Roldán Castillejo, Pedro Sánchez Prieto, Paula Escribano Moreno, Marcos de los Angeles Bendes Peláez, Antonio Serrano Callón, Antonio Barba Díaz y Ramón Córdoba Fernández.

Izquierda.—Josefa de la Torre Palacios, Indalecio Pedrajas Gálvez, Francisca Hermoso Hernández, Rosa Candelas Gómez y Manuel Coronel Losada.

Matrimonios

Derecha.—Antonio Sánchez González con María Concepción Guerra Luque.

Izquierda.—Enrique Álvarez Coronado con María Aguilar Marín y José Ruiz Ibáñez con Rafaela López Mora.

Defunciones

Derecha.—Ana Paso Baquero, de 83 años; María Luque Jaén, de 36 años, y Antonio Toscano Villatoro, de 30 meses.

Izquierda.—Josefa Panadero Flores, de 53 años; Antonia Rodríguez Baquero, de 84 años; Dolores Garrido Guzmán, de 70 años; Matilde Doblaz Piédrola, de 74 años; Julián Gómez Gómez, de 11 años; Manuel Velasco Velasco, de 74 años; Nicolás Badre Buñón, de 54 años; Rosario Luque y Carmona, de 64 años, y José Gómez Ginés Izquierdo, de 36 años.

DE TURISMO

La señora directora de Los Jardines de la Infancia, de Madrid, doña María Luisa Ramos, que en unión de doce señoritas alumnas y profesoras de dicha institución, nos visitaron ayer en viaje de estudios, acompañadas por el director de la Oficina provincial de Turismo, instalada en el Gobierno civil, don Rafael Sánchez Gómez, recorrieron la iglesia de la Compañía, Museo Arqueológico, Mezquita-Catedral, Puente Romano y Puerta del mismo, Posada del Potro, Museo de Bellas Artes, Casa-palacio del marqués de Viana y Circulo de la Amistad, en donde fueron obsequiadas con un «lunch» por dicha oficina de Turismo.

La señora Ramos y señoritas que le acompañaban se mostraron encantadas de la excursión a nuestra ciudad incomparable, comentando y lamentando con el señor Sánchez Gómez la desorientación e ignorancia en que se tienen los tesoros y rincones interesantes de la misma y que da lugar a que se destine unas horas solamente a una visita que, hecha en regulares condiciones, puede muy bien ocupar tres días.

El director de la oficina le entregó programas de visita a la ciudad que edita y reparte la oficina al objeto de desvanecer la leyenda de que únicamente es digna de ser visitada la famosa Mezquita.

En el rápido de hoy han salido las excursionistas para Madrid, lamentando no poder visitar las ruinas de Medina-Azahara por encontrarse el camino intransitable.

REMITIDO

Colegio oficial de Agentes Comerciales de Córdoba

En el día de hoy, por Real orden de 8 de Enero de 1926, cumple el año de creación de la colegiación oficial obligatoria, de todos los que, en cualquier orden de la actividad industrial o comercial, trabajan las anteriormente llamadas comisiones y representaciones.

Para celebrar este acontecimiento, la Junta central de todos los Colegios de España, el Colegio de Madrid, y representación de los sesenta y dos Colegios ya constituidos, se reunirán en un acto de fraternidad, presididos por el ministro de Trabajo señor Aunós, el jefe superior de Comercio, Industria y Seguros, presidente de la Cámara de Comercio de Madrid y otras personalidades del comercio y la industria, para celebrar este primer aniversario y recabar algunas disposiciones complementarias, que hagan efectivas las responsabilidades subsidiarias de las casas comerciales que todavía tienen confiada su representación a agentes clandestinos.

El Colegio de Córdoba, que estará representado en los actos que en Madrid se celebren, quiere hacer público en este día que, si en todo el año transcurrido ha guardado consideraciones a los que hasta ahora han desoído sus reiterados llamamientos para que se pongan en condiciones legales, a partir de esta fecha combatirá, con los numerosos medios legales que tiene a su alcance, a los clandestinos, no permitiendo por ningún concepto que se practique el intrusismo en nuestra profesión, sea cualquiera la clase, cargo o representación que el intruso desempeña o tenga.

Al hacer este último llamamiento, esperamos ser oídos por los interesados y atendidos por los jefes y directores de muchas dependencias donde todavía se ampara la clandestinidad con diferentes formas y subterfugios. Las leyes amparan por completo nuestro derecho, nuestra labor es de saneamiento y moralización de una clase, y amparados en uno y otro concepto, haremos que el que quiera trabajar comisiones o representaciones, venga al Colegio y tribute a la Hacienda pública, ostentando la representación de agente comercial o cesando por completo su intervención en estos asuntos.

Por el Colegio Oficial de Agentes Comerciales de la provincia de Córdoba.—El Secretario, *José Medina*.—El Presidente, *Antonio del Pozo*.

Noticias locales

Farmacias de guardia

Las farmacias de guardia mañana domingo son: Don Angel Avilés Marín, Claudio Marcelo, 8; don Enrique Villegas Montesinos, Almagra, 30; don Manuel Villegas Laguna, Gondomar, 7; don Fernando García Arévalo, Santa María de Gracia, 106.

Verbena

En el domicilio social de la «Unión Mercantil Recreativa», calle de Muñices, número 11, tendrá lugar mañana a las cuatro de la tarde, una verbena para recreo de los socios.

UNA MONTERIA

EN «CHAMICEROS»

Con un tiempo espléndido y con gran animación, se ha celebrado la ya tradicional montería de «Chamiceros», hermoso cazadero que, en el término de Hornachuelos posee el rico propietario y ganadero de Arcena don Francisco Rincón.

Se batieron en una, las tres mejores manchas del coto, las llamadas «Los Blanquillos», «Los Portillos» y «Los Villares», y todas ellas, por el gran número de venados que tuvieron, hicieron cumplido honor a su merecida fama. Hubo pasos superiores, y se cobraron en total 41 reses.

Concurrieron los infantes don Alfonso y don Gabriel, señoras de Sotomayor y de Gamero Cívico, gobernador de Sevilla señor Cruz Conde, marqueses de Tablantes y Santurce, conde de Ponce de León y señores de Gamero Cívico, Sotomayor, Losada, Alvarez Daguerre, Villoslada, Parladé, García de la Plaza, Navas Barbuño, Hens, Natera, Ibarra, Murube, Caballero (don Félix), Marañón, Moreno Ardanuy, Peñalver, general Queipo de Llano, exdiestros Guerrita, Machaquito y Bombita (Ricardo), Castillejo, Rengifo, Calvo de León (don Juan), Vilela, Calvo de León y Torrado (don Rafael), Ceballos, García, Durán González, Bellido, Castilla Abril (don Antonio), y otros más que no pudimos anotar.

Los señores de Rincón padre e hijo y su distinguida esposa y bellísima hija, hicieron con su amabilidad acostumbrada, los honores a sus invitados a tan inolvidable montería.

DESDE ECIIJA

Ateneo Popular.—Días pasados este Ateneo celebró una reunión general para tratar de la elección de nueva Junta directiva, la cual quedó constituida a base de los señores siguientes:

Presidente, don Antonio Jiménez Moreno; vicepresidente, don Manuel Díaz Yelamo; tesorero, don José Luis Benitez del Real; secretario, don Edmundo de los Reyes; secretario-auxiliar, don Manuel Fernández-Segura; vocales: don Rafael Martínez Uclés, don Amable González Andrés, don Francisco Romero Rodríguez, don Jesús Rafael Martín y don José Delgado Tamarit.

Esta Junta se propone dar grandes impulsos al Ateneo por cuantos medios estén a su alcance, y, por tanto, espera que el elemento joven de todas las clases sociales se pongan a su lado para el mejor y más halagüeño éxito de la notable labor que realizan.

A la nueva Junta directiva deseamos mucha suerte en el desempeño de sus respectivos cargos.

Casino de Artesanos.—Con motivo de la festividad de los Reyes Magos, en el salón de espectáculos de este casino se ha celebrado una velada cinematográfica.—*Corresponsal.*

En El Metro se puede comprar con confianza, por ser igual preciopara todos.

Sucesos y denuncias

Una mujer denunciada por malos tratos

El guardia municipal número 80 Juan Jiménez, ha denunciado a la vecina de esta capital María Josefa Rodríguez del Barrio, de 35 años de edad, por haber maltratado a Pedro Pérez García, de 33 años.

Del hecho se ha dado cuenta a la autoridad judicial.

Dos escandalosos denunciados

En la calle Joaquín Costa fueron denunciados por promover un fuerte escándalo los vecinos de esta capital Francisco Mérida Hidalgo y José Martín Vidal.

Ambos pasaron a la Comisaría de Vigilancia.

Una mujer con lesiones

En la Casa de Socorro fué asistida la mujer de vida airada Ana María Ramírez Cabezón, de 24 años de edad. Esta presentaba lesiones de carácter leve, que la fueron producidas por dos desconocidos en una casa del callejón del Toril.

El juzgado tiene conocimiento del hecho.

Accidente del trabajo

En la fábrica de La Porcelana se ha lesionado esta mañana el obrero Pedro Caparrós García, de 50 años de edad.

Este se hallaba trabajando en su especialidad correspondiente.

En la Casa de Socorro los médicos de guardia le apreciaron una herida punzante en la planta del pie izquierdo de carácter leve.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal de la Izquierda.

Sobre la sustracción de una bicicleta

En la Comisaría de Vigilancia se personó esta mañana el industrial Rafael Soto Moreno, de 27 años de edad, denunciando que una bicicleta de su propiedad que le habían sustraído días pasados, se hallaba en poder de su convecino Antonio Bellido Palomero.

Por su parte, éste ha manifestado que dicha máquina se la había adquirido en 75 pesetas a un desconocido.

Alcaldía constitucional de Córdoba

EDICTO

Aprobaba por la Comisión Permanente la rectificación del Padrón de habitantes de este término municipal y la clasificación de los mismos, de conformidad con lo que determinan los artículos 33 y 34 del vigente Estatuto y Reglamento sobre población y términos municipales, respectivamente, queda expuesto al público por término de 15 días dicho documento en la Secretaría de este Excelentísimo Ayuntamiento, Negociado de Estadística, para que los interesados puedan formular las reclamaciones procedentes.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Córdoba 7 de enero de 1927.—El Alcalde, Juan Ortiz Redondo.

Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba

Registro del 8 de Enero de 1927.—Semana del 10 al 15

Reses mayores: Don Francisco García, 2 a 4'15 pesetas; don Miguel Cañas, 1 a 4'16; don José Carbonero, 3 a 4'16; don Antonio Torralbo, 4 a 4'16; don Eduardo Ramírez, 4 a 4'16; don Miguel León, 2 a 4'16; don Juan Hidalgo, 3 a 4'16; don Sabiniano Lumbreras, 6 a 4'17.

Terneras: Don Miguel Osuna, 3 a 4'50; don Juan Hidalgo, 1 a 4'50.

Los precios libres para el entrador son: De 3'90 a 3'92 pesetas para el ganado vacuno; a 4'10, las terneras.

Precios de cotización del 11 de enero hasta nuevo aviso: Vaca con hueso, a 4'40 pesetas el kilo; sin hueso, a 6'08; ternera con hueso, a 4'70; sin hueso, a 6'48; macho, a 3'20.

"BOLETIN OFICIAL"

El último número de este periódico contiene el sumario siguiente:

Circular de la sección de Obras públicas dando cuenta sobre la expropiación que en término de Hornachuelos se va a llevar a cabo con motivo de la construcción de la carretera de tercer orden de Palma del Río a Fuente Obejuna, se ha rectificado la relación nominal de los interesados.

Relación de los interesados a los que hace referencia la anterior circular.

Circular de la Administración de Rentas públicas dando cuenta de una comunicación de la Dirección general correspondiente, recibida en ésta el 27 de diciembre último.

Anuncio de la Administración central para la provisión de distintas plazas vacantes en la provincia.

Edictos de varios Ayuntamientos sobre asuntos de interés general.

MÁLAGA

Hotel Simón

Bajo la dirección del Galeta Palace

El más acreditado

La mejor situación

Calle Marqués de Laries

Enteramente reformado

Todas las habitaciones con agua corriente caliente y fría y teléfono

12 baños generales

Elegante Hall y Salón de lectura

Excelente Cocina española y francesa

PENSIÓN DESDE 12 PTAS.

Ascensor - Peluquería - Intérprete - Autobús

Por algo será ver la casa del Metro y sus sucursales, tan concurridas de compradores.

De la provincia

Un atestado

La guardia civil del puesto de Villafranca ha instruido un atestado con motivo de la ocupación a viva fuerza por el vecino Francisco León Solís de un caserío propiedad de Pedro Trevilla García, vecino de Adamuz.

Infractor denunciado

En Nueva Carteya ha sido denunciado el vecino Miguel Ruiz Ordóñez, de 50 años de edad, por haber infringido lo que se ordena en las disposiciones vigentes.

Otra denuncia

En terrenos del cortijo «Vado Monjén», de la demarcación de Albandín, fué sorprendido por la benemérita el paisano Domingo Galisteo González, de 40 años de edad, el cual se encontraba haciendo uso de una escopeta, sin poseer la oportuna licencia de caza.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado de instrucción de aquel partido.

En Castro del Río

Una boda.—En la vecina villa de Castro del Río y ante el altar mayor de la parroquia de Nuestra Señora de la Asunción y por el digno párroco de Nuestra Señora de la Asunción y de los Angeles, de la próxima ciudad de Cabra, nuestro buen amigo don Antonio Jiménez Márquez, se unieron el día 5 del corriente mes con los indisolubles lazos del matrimonio la bella y encantadora señorita Dolores Doncel Medina, hija única del rico labrador y propietario don José Doncel Salido, con don Mateo Navajas Rodríguez-Carretero, hijo segundo del opulento y culto agricultor y entrañable amigo nuestro don Antonio Navajas Moreno.

La novia, con riquísimas galas blancas, realizaba sus naturales encantos. El novio vestía traje negro de irreprochable corte.

Apadrinaron a los contrayentes la virtuosa señora doña Pilar Polo Valdelomar y don Antonio Navajas Rodríguez-Carretero, distinguido alférez de infantería, con destino en Estella (Navarra) y hermano del novio.

Asistió a tan importante acto una distinguida y numerosa concurrencia, flor de la sociedad más selecta de dicho pueblo, poniéndose así de manifiesto una vez más las simpatías que gozan ambas familias. Entre tal selección, vimos al bizarro y culto comandante de infantería don Manuel Sagrado Marchena, quien con su simpatísimo hijo Manolito, se habían trasladado a dicho pueblo. La figura saliente del culto abogado y ejemplar alcalde don Juan Fuentes L. de Tejada, gran amigo nuestro, no podía faltar dada la entrañable amistad que le une a los padres de los contrayentes.

Tan numerosa concurrencia, muy difícil de poder reseñar por el gran espacio que ocuparía, fué obsequiada espléndidamente con variadísimos fiambres, dulces y licores, retirándose a altas horas de la noche, muy complacida de las múltiples atenciones que merecieron de ambas familias.

Para terminar, solo nos resta unir a las muchas felicitaciones que el nuevo matrimonio ha recibido, las nuestras más efusivas.—C.

Información telefónica

Se firma el convenio hispano-americano de navegación aérea

Por el ministerio del Trabajo se ha dictado real orden regulando el trabajo entre las empresas periodísticas de Madrid y Barcelona y sobre la constitución de los comités paritarios.-Se reglamenta la exportación naranjera.-El entierro de monseñor Guerinoni.

(De nuestro redactor-corresponsal señor Alarcón.)

De Madrid

Madrid 8, de las 15 a las 19 t.

Fallece la víctima de una agresión

En el gabinete quirúrgico del distrito del Centro, donde se encontraba hospitalizado, ha dejado de existir esta madrugada el arquitecto don Julio Aguado, víctima de una injustificada agresión por parte del conserje de la finca «El Paraíso», de cuyo hecho dimos cuenta en informaciones anteriores.

En el ministerio de Estado

El señor Yangnas Messia ha recibido esta mañana en su despacho del ministerio la visita del barón de Sarrástegui, del alcalde de Madrid, conde de Vallellano, y del director de Bellas Artes de la Argentina, don Martín Noel.

El convenio ibero-americano de navegación aérea

El representante del Paraguay ha firmado el convenio hispano-americano de navegación aérea, que fué acordado en el Congreso recientemente celebrado, siendo dicho país el único que faltaba por firmar de los veintiuno que tomaron parte en el mencionado Congreso.

Un decreto sobre los naranjeros

Se sabe que la «Gaceta» publicará en fecha próxima un decreto relativo a la recolección y exportación de naranjas, acerca de cuya producción se han hecho recientemente peticiones al Gobierno por los naranjeros levantinos, que sufrieron gravísimos perjuicios con los últimos temporales.

El regreso de un artista

El notable caricaturista Bagaria, a su regreso de América, donde ha obtenido resonantes triunfos, obsequió anoche a sus compañeros de «El Sol» y otros periódicos de su colaboración con un ágape de carácter íntimo, que fué presidido por Bagaria, vestido de indio.

El acto resultó muy cordial y simpático.

El cadáver del teniente Guerinone

Esta mañana, en un furgón convertido en capilla ardiente del correo de Andalucía, ha llegado a Madrid el cadáver del teniente Guerinoni, muerto el domingo último en territorio de Larache.

Acompañaban al cadáver los hermanos del difunto.

En la estación era esperado por su padre, marqués de Corpas, otros familiares y numerosos compañeros del difunto.

El féretro, envuelto en la Bandera nacional, fué sacado a hombros de sus familiares.

Se cantó un responso, siendo trasladados seguidamente los restos del infortunado oficial a la sacramental de San Isidro con numeroso acompañamiento.

El general Marvá

El presidente del Instituto Nacional de Previsión, general Marvá, ha cumplido ayer 81 años de edad.

Con tal motivo el señor Marvá ha sido felicitado por el ministro de Trabajo y altos funcionarios de dicho departamento, habiendo recibido asimismo numerosas felicitaciones de compañeros y amigos.

Periodistas húngaros

Han visitado al ministro del Trabajo señor Aunós, los periodistas húngaros que han venido a Madrid para asistir a los partidos de fútbol en que ha de tomar parte el equipo de aquel país.

Reglamentando la exportación de la naranja

La Real orden relativa a la exportación de la naranja se refiere a la creación de juntas inspectoras en las localidades productoras y en los puertos de embarque que serán presididas por ingenieros agrónomos.

Dichas juntas examinarán en los almacenes y en los puertos las naranjas destinadas a la exportación.

Se prohíbe la exportación de dicho fruto por playas o puertos donde no se hayan establecido las mencionadas juntas.

Dichas juntas deberán estar constituidas antes del 13 del corriente.

De la junta nacional creada por dicha disposición forman parte como presidente el señor Castedo y como vocales los directores generales de Abastos, Agricultura y Aduanas, con representaciones en todas las capitales levantinas.

La cacería regia en el coto de Doñana

Después de asistir a la cacería de Santa Cruz de Mudela, para donde saldrá el Rey el domingo, como se ha anunciado en el rápido de Algeciras, don Alfonso regresará a Madrid, probablemente el día 12.

Después asistirá a otra cacería en el coto de Doñana, propiedad de los duques de Tarifa, a cuyo efecto saldrá el Monarca con dirección a Sanlúcar de Barrameda el 22 o 23 del corriente mes.

La Asociación católica de la Prensa

Mañana se reunirá la Asociación católica de la Prensa para designar el Comité paritario y adoptar acuerdos acerca del descanso dominical de la Prensa.

La jornada regia

Hoy no hubo despacho en Palacio.

El Rey recibió en audiencia a doña Consuelo Colmado, viuda del coronel de caballería Caballero de Rodas y a su hija.

A los hijos de don Bartolomé Maura, que expresaron su agradecimiento al Monarca por su reciente pésame, a doña María Cristina de Borbón, al marqués de Rosaleda y al de Casa Pizarro.

La reina doña Cristina paseó por la tarde en coche descubierto por distintas calles de esta villa.

Esta noche se celebrará el anunciado y tradicional banquete diplomático.

Los comités paritarios

Bajo la presidencia del magistrado señor Díaz Nieto, se ha reunido esta mañana en el ministerio de Trabajo la Comisión interventora de corporaciones.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Después se leyó la Real orden del ministerio del Trabajo, que hace referencia a la constitución de los comités paritarios de Madrid y Barcelona, dándose por enterada la comisión.

Se estudiaron varias solicitudes con informe favorable de entidades que desean constituir sus comités paritarios.

Se constituyeron tres secciones: consultiva, administrativa y de propaganda, de las que fueron designados presidentes el conde de Altea y los señores Gómez Canoy López Mina.

El entierro de monseñor Geriñola

Esta mañana se ha verificado el entierro del ilustre prelado monseñor Geriñola, auditor de la Nunciatura.

El cadáver fué trasladado a la cripta de la iglesia pontifical de San Martín.

Presidió el duelo el Nuncio de Su Santidad con los ministros de Estado, Hacienda y Justicia.

En representación del Rey figuraba en la presidencia del duelo el duque de Mendoza, y en representación de la Reina doña Victoria Eugenia, el duque de Bendaña. También figuraban representaciones de la Reina doña Cristina y demás familia Real; el conde del Valle, el duque de Miranda, el obispo de Madrid-Alcalá, diplomáticos y otras representaciones.

Se elevó un severo túbulo, y después del ritual protocolario, los restos del monseñor Gueriñola recibieron enterramiento en la cripta de dicha iglesia.

Una Real orden regulando las condiciones de trabajo de los periodistas

El ministro de Trabajo ha firmado una Real orden regulando las condiciones de trabajo entre las empresas periodísticas de Madrid y Barcelona.

Para ello, se dispone la constitución de los respectivos comités paritarios encargados de determinar estas condiciones.

Dichos comités tendrán carácter inter-local.

El de Madrid comprenderá Ciudad Real, Avila, Guadalajara y Toledo, y el de Barcelona, Baleares, Lérida, Gerona y Tarragona.

Se abre un plazo de dos días para admitir la solicitud de las inscripciones de dichos comités en el centro electoral del ministerio.

Las empresas periodísticas remitirán las correspondientes relaciones a dicho ministerio antes del día 20 del actual. Esta será relación jurada de los periodistas que emplea cada una de dichas empresas en sus informaciones y trabajos de redacción.

Visitas al presidente

El general Primo de Rivera recibió en su despacho de la Presidencia las visitas del gobernador militar, el infante don Fernando, el general Godet y otras personalidades.

Vista de una causa

El próximo día 10 se verificará la vista en Consejo de guerra de la causa instruida contra el exoficial de Intendencia don Juan Díaz Mayordomo, autor de la muerte de un compañero suyo.

Presidirá el Tribunal el gobernador militar de Madrid don Pío López.

El procesado será defendido por el capitán de Caballería señor Jaquetot.

De Marruecos

Hallazgo de más víctimas

Melilla 8.—Los trabajos que activamente se están realizando para el desescombro de las ruinas del torreón de las Cabras, han dado por resultado el hallazgo de nuevas víctimas.

La represión del contrabando de armas

Melilla 8.—Las jarcas de Beni-Tusin y Beni-Urriaguel activan su vigilancia, realizando excursiones nocturnas para evitar el contrabando y ocultación de armamentos entre los cabileños que aún no están sometidos.

De provincias

LA CORUÑA

Un barco a pique

Noya 8.—En el muelle de Puebla de Carmiñal se ha ido a pique el vapor «Vigo», que se dirigía de dicho puerto al de Villagarcía de Arosa.

El siniestro ocurrió al abrirse una vía

de agua por haber rozado el casco del vapor contra el muelle. Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

LUGO

Un incendio

Monforte 8.—Durante la madrugada anterior se produjo un formidable incendio en el Hotel Royalty.

Los huéspedes, después de arrojar por las ventanas y los balcones sus equipajes, se lanzaron a la calle, presa de gran pánico.

El vecindario realizó verdaderos esfuerzos en los trabajos de salvamento de enseres y para sofocar el incendio.

Este quedó extinguido en las primeras horas de la mañana.

Las pérdidas son considerables. En la extinción del incendio colaboraron eficazmente varias parejas de la guardia civil.

No ocurrieron desgracias.

SEVILLA

El ensanche de una plaza

Sevilla 8.—Por el ramo de Guerra se ha hecho entrega al ayuntamiento del exconvento de Santo Tomás, donde estaban instaladas las oficinas del Gobierno militar, cuyo edificio será demolido para ensanchar la Plaza de Santo Tomás.

VALENCIA

El Inspector de Agricultura del Japón

Valencia 8.—Ha llegado a esta capital el inspector agrónomo del Japón, doctor Yacaku Ysushiua, comisionado por el Gobierno de su país para realizar estudios en España relacionados con el cultivo del arroz.

El enviado japonés visitará la estación de Sueca y los mercados de la región.

VALLADOLID

El centenario de Felipe II

Valladolid 8.—La Diputación provincial y el Ayuntamiento han designado comisiones encargadas de organizar la conmemoración del centenario de Felipe II, para lo cual se solicitará la cooperación de todas las Diputaciones españolas.

Se celebrarán diversos actos, a los que se destinan 15.000 pesetas, entre los cuales figurará un certamen, en el que se otorgarán 2.000 pesetas al mejor trabajo sobre «Felipe II, gobernante».

En la iglesia de San Pablo se dirá una misa de Requiem, y en los centros culturales se pronunciarán conferencias sobre la obra de Felipe II.

Militares

Vuelta al servicio

Al capitán de carabineros don Manuel Torres Escaroz se le ha concedido la vuelta al servicio activo, quedando en situación de disponible en esta región.

Destinados al regimiento de Sagunto

El sargento Manuel Merino Otero, del regimiento Lanceros de España y el herrador de primera Pedro Sanz de la Orden, del Depósito de recría y doma de Ecija, han sido destinados al regimiento Lanceros de Sagunto.

De Ciudad Real

El capellán del 4.º regimiento de artillería pesada don Antonio Anula, regresó de Ciudad Real.

Un presentado

El veterinario segundo don Rafael Montero Montero, se ha presentado en el Gobierno militar de la plaza con motivo de haber quedado en situación de excedente.

De Málaga

Regresó de Málaga don Martín Farruco, capellán del Hospital Militar.

A San Fernando

El alférez de fragata don Luis Sánchez Pimón, marchó a San Fernando.

Incorporado

El capitán de caballería don José Pintado, se ha incorporado a la Yeguada militar de la 4.ª zona pecuaria.

De Madrid

El comandante de E. M. señor Sanguino, ha regresado de la corte, donde pasó los días de Pascua, en uso de licencia.

El peligro de los braseros

Un niño con quemaduras

A las cuatro de la tarde fué asistido en la Casa de Socorro por los facultativos de guardia el niño Eduardo Peña García de dos años de edad.

Este presentaba quemaduras de primero y segundo grados en el antebrazo y mano izquierda de carácter leve.

Dichas lesiones se las produjo en el domicilio de sus padres calle Egido sin número (Campo de la Verdad), al caerse en un brasero.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal de la izquierda.

Stadium América

Gran partido de fútbol para el Domingo 9 de Enero de 1927

Málaga F. C.

que alineará: Hucha; Araujo Barragán; Vides-Casado Luna; Recio-Vicaria-Segovia-Carsi Vallarria

y Electromecánica F. C.

Partido de competencia.

A las tres y media en punto.

Informaciones de hoy 9

DEL MOMENTO

El arbolado de la Ribera

Bien pensado, la joven arboleda que en su día embellecerá el espléndido paseo de la Ribera, debería ser custodiada por el vecindario, quien recogerá los beneficios de su oportuna plantación.

Pero, mejor pensado, el vecindario, que no custodia aquel hermoso paraje, debería ser castigado por su negligencia al no cuidar de su arboleda, como debe, porque sin duda alguna que esos árboles son suyos, y como tales, el abandono merece la reprobación de las personas cuitas.

No hace todavía un año que el Ayuntamiento ordenó la replantación de todas las plazas vacantes, y antes del año han desaparecido muchas de las estacas plantadas en las márgenes del paseo, porque los que deben cuidarlas no lo han hecho.

Cuidar moralmente la arboleda, es sinónimo de cuidarla materialmente, y aquello es precisamente lo que no hace la juventud de la Ribera, faltando a sus deberes de ciudadanía.

Gran parte de las nuevas estacas, plantadas el año último han desaparecido, porque así lo ha querido el vecindario.

Y conste que éste sufre a veces las consecuencias de su abandono, porque la vara de la autoridad suele penetrar suavemente en los bolsillos de los responsables, siempre que los agentes de la Alcaldía conocen algún hecho de los que son castigados con multas pecuniarias.

Y puesto que el vecindario no cuida de los árboles de la Ribera, como es su deber, la presencia de la guardia municipal será bastante para que aquel salga de su error y hacerle comprender prácticamente que su abandono ni es prudente ni correcto.

Son deberes de ciudadanía que no se cumplen en el paseo de la Ribera.

Mariano Martínez Alguacil.

Desde Posadas

Fiesta de Reyes.--Organizada por el Ateneo Popular se ha celebrado la fiesta de Reyes Magos, repartiéndose infinidad de juguetes entre los niños pobres de esta localidad.

Para llevar a cabo esta hermosa fiesta, varios de los directivos de la mencionada Sociedad han trabajado con ahínco, dado el poco tiempo que había para poder conseguir su propósito; pero este pueblo que no tiene límites para contribuir en pro de cuantos fines benéficos se organizan, supo premiar la labor de este Centro enviando méritos y efectos en abundancia para dicha fiesta.

Los donativos recibidos son los siguientes: Ayuntamiento de esta villa, 150 pesetas; Real Centro Filarmónico, 25; doña Isabel Salas, 25; don Guillermo Moreno, 2; don Francisco Alfaro, 1; don Francisco Benavides Torres, 5; don Rafael Hidalgo Rodríguez, 25; señora viuda de Aurelio Benavides, 5; don Bartolomé Martínez Fernán-

dez, 5; don Jacinto Sánchez, 3; don Manuel Vargas León, 2; don Francisco López de la Manzanara, 2; don Manuel Moreno, 2; don Manuel Casado Herrera, 2; don Antonio Rubio Estévez, 2; don Juan López de la Manzanara, 5; don Adolfo Díaz, 2; un donante, 4; don Antonio del Rosal, 10; el repostero, 16.50; Centro Liberal, una caja con 40 juguetes; don Francisco Fernández Ocaña, dos gorros de paño; don Rafael Franco Martínez, 11 juguetes; don Rafael Matencio, 33; don Juan Ramos Campos, 31; don Mamerto Sánchez, 2; don Rafael Benavides Morán, 3; don José Bocero Toledano, varios; don Juan Morán Ruiz, una caja de calcetines; doña Carmen Fabre, 3 juguetes; don Antonio Toscano, 8; don Juan Toscano, 3; don Manuel Ramos, 2; don José Camacho, unas sandalias; don Andrés Hidalgo, 11 juguetes; don Antonio Rueda Aguilar, 11; don Eulalio Vilela, 8; don Fermín Urbano, 7; don Julián Soto, un par de sandalias; don Isidro Bevenuto, una batea de dulces, y nada más.—*Corresponsal.*

Misa de requiem

En el Hospital de la Cruz Roja

Mañana lunes, a las once, se celebrará en la capilla del Hospital de la Cruz Roja una solemne misa de requiem, por el eterno descanso del alma del doctor don Miguel Luanco Lacasa, médico que fué de la mencionada benéfica institución.

La presidenta de asistencias del Hospital de la Cruz Roja, señora doña Angela G. de Cruz Conde, ruega por nuestro conducto la concurrencia al citado acto fúnebre.

No se invita particularmente.

POR ACLAMACIÓN

Presidencia honoraria

El Centro de Unión Mercantil e Industrial de Lucena, en Junta general reglamentaria, celebrada el día 1 del actual y a propuesta de la Junta directiva, fué nombrado por aclamación presidente honorario, nuestro querido amigo y prestigioso comerciante de esta plaza, don José Carrillo Pérez, presidente de la Confederación Gremial Española.

Celebramos que los elementos mercantiles de la provincia sepan estimar la labor perseverante del señor Carrillo Pérez en defensa de las clases que representa.

UNA BODA

Ha contraído matrimonio en Espejo la encantadora señorita Victoria Reyes Gracia con el médico titular de Castro del Río, don Alfredo Fuentes y Torre Isunza.

Fueron padrinos el tío del contrayente, don Pedro Torre Isunza y de Hita y la hermana del mismo, Luisita.

La boda se celebró con el mayor esplendor, asistiendo numerosas y distinguidas familias de Castro del Río, Baena, Lucena y Cabra.

La feliz pareja marchó a pasar la luna de miel a una finca de su propiedad denominada «Los Cipreses».

Deseamos a los contrayentes muchas venturas en su nuevo estado.

Movimiento de viajeros

Hotel Regina

Don Miguel Garrido, don Miguel López de Carrizosa, marqués de Casa Pavón, don Santiago Cuesta, don Luis Fernández de Linares, monsieur K. M. Michel y monsieurs Lilián Zech.

Hotel España y Francia

Don Juan Ortega Palomo, don Jaime Boileis Moyano y señora, don Juan Bautista Elias, don Guillermo Flemeig Ramos, don Manuel y don Ruperto Pérez, don Tomás Pérez Algaba, don Juan Gallardo Calero y don Jorge Huelín y G. de Toledo.

Noticias locales

«Córdoba Automovilista»

Ha llegado a nuestro poder el último número de «Córdoba Automovilista», correspondiente al día primero del actual, revista que dirige nuestro querido amigo don Francisco Quesada.

Contiene, además de los interesantes trabajos técnicos y de gran utilidad para los automovilistas, estadísticas de los automóviles inscriptos en esta provincia durante el mes de Diciembre y el año 1926, habiéndose matriculado 544, representando un aumento del 15 por 100 al año 1925.

Desde el año 1921 al 31 de Diciembre de 1926, se han matriculado 2.165 automóviles en Córdoba y el número de matrícula ha quedado en el 2.508 el día último del año.

También inserta relación de los carnets de conductores expedidos por esta Jefatura de Obras Públicas durante 1926, que se han elevado a 533.

El número de «Córdoba Automovilista» referido está editado en dos tintas y con papel couché, siendo su impresión admirable.

BATERIA DE COCINA y artículos de casa, de hierro es-

Venta al por mayor, por piezas y al peso

Precios de fábrica

Manuel de la Huerta

Conde del Robledo, 3.-Córdoba

ESPECTACULOS

Gran Teatro

Continúan su actuación en este teatro los artistas que hicieron su debut en la velada del pasado viernes.

Carmelita Terán, la simpática y bella canzonetista, obtiene nuevos éxitos a cada uno de los números por ella interpretados. Las canciones que figuran en su repertorio son bien «dichas»; colocando la artista pintoresco desenfado que provoca una mayor compenetración entre aquella y el espectador.

Esperanza Fernández recibe diariamente galante ofrenda del público que asiste a nuestro primer coliseo, con ánimo de admirar, una vez más, la airosa silueta de la aplaudida bailarina morenita y sevillana.

Esperanza, que sabe apreciar aquella ofrenda, procura (y lo consigue) que el público no resulte defraudado. Antes al contrario, cada noche que transcurre sale éste del teatro más satisfecho de la labor de la señorita Fernández.

Como fin de fiesta actúa «Bertini». En la función de anoche imitó en varios «couplets» a las primeras figuras de las variedades.

Para hoy se anuncian dos funciones, en las cuales tomarán parte los artistas de los que nos hemos ocupado.—P.

Duque de Rivas

Anoche acudió a este teatro un público numeroso para admirar la labor de las artistas que en el mismo actúan.

Antoñita Torres ejecutó unos números de bailes nuevos y llenos de una encantadora sugestión, que sirvieron para patentizar más y más las extraordinarias facultades que posee la bella artista.

El público justipreció su labor aplaudiéndola largamente.

En cuanto a Mercedes Serós, su mejor elogio lo constituyen las prolongadas y atronadoras ovaciones que recibió del público.

Nunca tan bien empleados estos aplausos, pues la «estrella» llegó anoche a superarse.

Dio expresión insuperable a algunas preciosas canciones, «Los zapatos de charol», «Charleston» y otras, orlándolas de una aureola de vida, de alegría tal, que iluminó la escena mucho más que las baterías.

Muy «sabroso» el numerito de los bombones, quizá el más aplaudido, por el aquel del «tomate».

Sobre su repertorio escogido brilló la figura gentil y graciosa de la monísima «estrella», cuyo talento artístico rehuye tan discretamente la nota de mal gusto, para escoger aquello más selecto y de más efecto para «su» público tan exquisito.

Nuestro folletín El Diablo en Palacio

En la página 15

El Metro vende los retazos de pañería sobrantes de la temporada muy baratos.

Cosas de toros

En la plaza de Murcia

La novillada que debió celebrarse en Murcia el segundo día de Pascua, tendrá lugar el próximo domingo.

Será, como ya se ha dicho, a beneficio del Montepío de Toreros y en la misma se lidiarán seis novillos-toros de Aleas, actuando de matadores Pepe Iglesias, Fortuna Chico y Andrés Mérida.

El toro sobrero será estoqueado por el diestro murciano Aroca.

Pronto se alzaré el telón

La empresa de Madrid se propone abrir el «cotarro» taurino el próximo día 2 de febrero.

Para ello los flamantes representantes de la empresa, señores Gómez de Velasco y Salazar, están organizando una novillada con elementos de «postín».

¿Un festival en Córdoba?

Personas bien enteradas nos aseguran que el festival organizado por nuestro nuevo empresario señor Barrionuevo para celebrarse en la plaza de Belmez, tendrá lugar en Córdoba en fecha próxima.

En el mismo tomarán parte Juan Belmonte, Cañero, Algabeño y Sánchez Mejías, los cuales rejonearán cuatro novillos, a los que darán muerte «pié a tierra».

El festival tendrá carácter benéfico y en breve daremos más detalles acerca del mismo.

Magritas y Agüero

A las órdenes de Martín Agüero figurará en la próxima temporada el excelente banderillero Luis Suárez «Magritas».

Con éste actuará el veterano Zapata y otro aún no designado por el torero bilbaino.

Ya se ha descifrado el enigma que envolvía al torero madrileño.

¡Verdad, que nos tenía preocupados la suerte que pudiera correr Magritas por esas «cua irillas» de toreros «bien»!

D. P.

Pequeños sucesos

Timo frustrado

Según un querido colega de la noche, el pasado viernes se intentó hacer víctima de un timo al alcalde de Córdoba, nuestro querido amigo don Francisco Santolalla, que se encuentra, como ya dijimos, desde hace pocos días en Granada.

Un individuo, alegando ser hijo del doctor don Fermín Garrido, pretendió sacar cierta cantidad en metálico al escribiente del señor Santolalla, señor Guzmán.

Comprobada la falsa personalidad del sujeto, éste se dió a la fuga, sin haber logrado consumir sus propósitos.

Anciana lesionada

En la clínica de la calle de Góngora ha recibido asistencia facultativa la anciana de 68 años Josefa Moral Serrano, que tiene su domicilio en la casa número 46 de la calle de San Agustín.

Los facultativos de guardia apreciaron a Josefa una herida contusa en la región occipital, de carácter leve.

Dicha lesión se la había causado casualmente, pues cuando estaba dormitando en su domicilio, sentada en una silla, tuvo la desgracia de caerse hacia atrás.

Después de curada pasó a su domicilio, dándose cuenta del hecho al juzgado.

Desde Hinojosa del Duque

Primera Misa.—En la iglesia de San Juan Bautista, de esta villa, celebró su primera Misa el nuevo presbítero don Manuel Murillo de Martos.

El templo se hallaba artísticamente engalanado, asistiendo numeroso público, resultando casi insuficiente para contenerle, a pesar de ser bastante amplio.

Fue cantada la Misa grande de Perosi por los seminaristas, y dirigida por don José Murillo de Martos, hermano del misacantaro.

Ocupó la sagrada cátedra don Antonio Povedano Roldán, cura ecónomo de Santo Domingo, de Cabra, que pronunció un sermón tan notable como elocuente.

Le asistieron en el altar don Jesús Cuadrado Ramírez, cura ecónomo de San Juan, de esta villa, y don Manuel Baños Molero, cura ecónomo de San Pedro, de Villaralto.

Fueron padrinos de honor don Pablo y don Gabriel Murillo Torrico, primos del celebrante, y ante la imposibilidad de asistir este último, delegó en su sobrino, don Manuel Murillo Vizcaino.

Terminada la Misa, se celebró el besamanos, cantándose solemne «Te Deum».

Fuimos obsequiados al terminar estos actos en casa del nuevo sacerdote, espléndidamente.

Reciba el novel presbítero nuestra más sincera y cordial enhorabuena.—Corresponsal.

Hinojosa, 7 enero de 1927.



SABAÑONES

No aparecen usando como preventivo la

Pomada HAZUL

Quita el picor en el acto, curando los sabañones, estén o no ulcerados, en tres días.

En las buenas farmacias, 2'25 caja

El Metro vende Franelas, Lanas señoras, Gamuzas y Astrakanes, a precios increíbles.

De Sociedad

Han contraído matrimonio la angelical señorita Maria Aguilar Marín, hija de la marquesa viuda de la Vega de Armijo, y el distinguido joven don Enrique Alvarez Coronado, hijo de nuestro distinguido amigo don Enrique Alvarez Fernández.

Los desposados fueron apadrinados por la madre de la novia y el padre del contrayente.

Testificaron el acta del matrimonio, que se efectuó en la capilla de la casa de la marquesa de la Vega de Armijo, los tios del novio don Emilio Luque Morata y don Manuel Lama Pérez, el exenador del Reino don Rafael Conde Jiménez, don Alfonso Cruz Conde, don Carlos y don Alfonso Aguilar y don José Alvarez y Ramírez de Arellano.

El nuevo matrimonio marchó en viaje de luna de miel, que deseamos sea interminable, a Madrid y otras poblaciones de la península.

Don Alfonso Moreno, que tantas amistades supo conquistarse en Córdoba durante el tiempo, que ejerció la Magistratura, se halla entre nosotros.

Le enviamos nuestro saludo de bienvenida.

Llegó de Africa el joven teniente de infantería don José Amián Corte.

Se encuentra enferma de algún cuidado la respetable señora doña Juana González de Canales, madre del ex-alcalde de esta ciudad don Patricio López y González de Canales, el cual se ha visto precisado a salir para Bujalance, con el fin de visitar a la venerable enferma, cuyo restablecimiento deseamos.

Se halla en Córdoba, procedente de Puelblonuevo del Terrible, don Antonio Anula.

En Madrid se halla ligeramente indispuerto, el gobernador militar de esta plaza don Leopoldo Saravia Pardo.

El ex-concejal de este Ayuntamiento, don Ramón León Priego, está enfermo.

Marcharon a Sevilla don Amador Fragero, teniente de alcalde de este Ayuntamiento y el diputado provincial don José Sanz Noguera.

Después de permanecer una temporada al lado de sus sobrinos señora viuda de Angulo y señorita Herminia Villalobos, regresó a Barcelona, acompañada de su hijo el coronel de infantería don Javier Riera Villalobos, la respetable señora doña Francisca Villalobos.

Pasó en el expreso S. A. R. el infante don Alfonso, que marcha con dirección a Santa Cruz de Mudela.

El duque de Medina Sidonia pasó anoche para Madrid, después de haber permanecido una temporada en su casa de Sanlúcar de Barrameda.

Para Madrid, procedente de Sevilla, pasó por Córdoba el ministro del Uruguay don Alejandro Fallinal.

Pasaron por nuestra capital los comandantes aviadores señores Pastor y Bellod.

En el coto «Doñana», el duque de Tarifa, con varios aristócratas, celebran una cacería preparatoria de la que anualmente se celebra en honor de S. M. el Rey.

Se halla enferma en Madrid doña Esperanza García Torres, virtuosa esposa del director de «A B C» don Torcuato Luca de Tena.

Ayer llegaron a Málaga, de su viaje de novios, los señores de Martínez Nevot.

Se encuentra enfermo el culto abogado y funcionario provincial don Angel de Torres.

En el rápido marcharon a Sevilla para asistir al banquete que se ha de celebrar hoy en dicha capital en honor del señor Cruz Conde, el delegado de Hacienda don Manuel Danvila y el tesorero contador de Hacienda don Pedro Sánchez Ruiz.

Continúa enfermo, aunque no de cuidado, el primer teniente de alcalde de este Ayuntamiento don Rafael Cruz Conde.

Almibar de Azahar

de la antigua Confitería Suiza, latas de uno y dos kilogramos, se venden en el Hotel Regina.

Desde Villafranca

Defunción y sepelio.—A los 73 años de edad ha fallecido en este pueblo don Manuel Gavilán Aranda, cuya muerte ha sido muy sentida en esta comarca.

Las cintas que pendían del féretro, fueron llevadas por don Joaquín Ruizberriz, juez municipal; por el médico don Enrique Herrero, don Eloy Torres, notario; el exdiputado provincial don Juan Felipe Pérez y los industriales don Antonio Burgos y don José Román Serrano.

El duelo, numerosísimo, fué presidido por el alcalde don Salvador Ortiz, don Manuel Muñoz, don Sebastián Torres, don Miguel Viana, don Antonio Torres, el secretario del Ayuntamiento y el hijo del finado don Miguel.

Enviamos el pésame a la familia doliente.—C.

— Estómago-Intestinos-Higado —

Especialista Bernal Blancafort
M. del Boil, 1, esquina a Gondomar

La correspondencia de LA VOZ
debe dirigirse al
Apartado de Correos número 2.



Un misterio

resulta para muchas madres el ver como otras consiguen lo que ellas no pueden, esto es, criar sanos y robustos a sus hijos en la lactancia. Para conseguirlo, sólo es menester que la madre débil reconstituya y tonifique su organismo para poder transmitir al hijo que cria el vigor y la salud.

El Jarabe Hipofosfitos Salud nutre poderosamente a la madre, aumenta su vigor y enriquece la secreción láctea en forma tal, que los niños se crían robustos y libres de muchas enfermedades.

Manantial de vida es el poderoso regenerador Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Cerca de 40 años de éxito creciente.

Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Pedid SALUD. Rechazad imitaciones.

Información telefónica

El Monarca sale hoy para Santa Cruz de Mudela

Los ministros celebrarán varios Consejos mientras esta ausente el general Primo de Rivera.-El ministro de Gracia y Justicia sale para Tetuán.-Parte oficial de Marruecos.-El banquete del Cuerpo diplomático en Palacio.-Se revne el pleno del Supremo de Guerra y Marina.-La estancia del general Primo de Rivera y ministro de Fomento en Jerez.-Lo que publica la "Gaceta".-La escuadrilla "Atlántida" ha realizado una excursión a Baía,

(De nuestro redactor-corresponsal señor Alarcón.)

De Madrid

Madrid 9, de la 1 a las 4 m.

Los ministros celebrarán varios Consejos

Durante la ausencia del presidente los ministros celebrarán varios Consejos en el sitio acostumbrado, presidiendo el general Martínez Anido, en funciones de presidente interino.

El ministro de Gracia y Justicia sale para Tetuán

En el expreso de Algeciras salió el ministro de Gracia y Justicia, don Galo Ponte, que va a dicha población africana para resolver asuntos de familia.

El ministro se propone estar de regreso en Madrid el jueves próximo, día 13, coincidiendo su llegada con la del general Primo de Rivera y ministro de Fomento.

El pleno del Supremo de Guerra y Marina

Esta mañana se reunió el pleno del Supremo de Guerra y Marina, bajo la presidencia del general Arraiz de la Condorena.

En la reunión se trató de varios expedientes de recompensas, entre ellos el del general Gómez Morato, teniente coronel Pagés, comandante Espeleta, un suboficial, un sargento y tres soldados.

El Rey a Santa Cruz de Mudela

Hoy marchará el Rey a una finca de Santa Cruz de Mudela, en donde permanecerá dos días cazando.

El banquete del cuerpo diplomático en Palacio

Esta noche se celebrará en Palacio el tradicional banquete con que el Monarca obsequia al cuerpo diplomático acreditado en Madrid.

Consta de 89 cubiertos y a los postres cantará el gran tenor baturro Miguel Fleta y dará un concierto la banda del Real Cuerpo de guardias Alabarderos.

Los agentes de comercio celebran una reunión

Ha celebrado una reunión la Junta central del Colegio de agentes de comercio, tratando de asuntos de régimen interior.

Esta noche se reunirán todos los colegiados en fraternal banquete en el Hotel Palace.

Llega a Vigo la agrupación "Los Luzones", que hace el viaje a pié

Se han recibido en Madrid noticias de haber llegado a Vigo los artistas cinematográficos y teatrales lusitanos señores don Antonio Duarte y don Manuel de la Anunciación con las señoras doña Sofía Gómez y doña Concepción de María, los cuales constituyen la agrupación «Los Luzones».

Dichos artistas continuarán el viaje a pié hasta Madrid, continuando luego en idéntica forma a París.

Parte oficial de Marruecos

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado copia del parte oficial enviado por el general encargado del despacho de la alta comisaría:

Zona oriental: Sin novedad.

Zona occidental: Sector de Ceuta-Tetuán: En la cabila de Anguera y por asuntos personales riñeron varias partidas de huidos.

En uno de estos encuentros una de dichas partidas hizo frente a nuestras tropas, las cuales les persiguieron hasta que los rebeldes se internaron.

Resultó prisionero el cabecilla jefe de la banda de huidos, que fué el promotor del alzamiento de la cabila de Anguera en el año 1924.

El cabecilla prisionero falleció antes de llegar a Alcázar Seguer, durante la pasada noche.

La prisión y muerte de este moro tiene extraordinaria importancia, ya que ha de influir grandemente en la moral de las partidas de huidos, entre las que gozaba de gran predicamento.

El ferrocarril de Teruel a Alcañiz

En el ministerio de Fomento y en el despacho del director de Ferrocarriles don Antonio Faquinetto, se ha verificado la apertura de pliegos para la construcción del ferrocarril de Teruel a Alcañiz, cuyo presupuesto de contrata es de 64.036.554 pesetas.

De notario actuó don Toribio Jiménez.

Se abrió un pliego de la Sociedad Constructora de Obras públicas de Madrid, que ofrece el 5 por 100 de baja en el presupuesto.

Otro pliego de don José Patarrete, de Bilbao, que ofrece el ocho y medio por 100 de baja.

Hay un tercer pliego que lo presenta don Rafael Delgado Benitez, de Carcabuey, que

ofrece una baja del 10 por 100 y ejecutar las obras en cuatro años.

Aun cuando falta para decidir la adjudicación el informe del Consejo ferroviario y la aprobación por el Consejo de ministros, se considera como seguro que al señor Delgado se adjudiquen las obras.

De Marruecos

La policía ha descubierto un contrabando de armas.-Venían fusiles los marinos de un buque mercante

Tánger 8.—Según una nota de la Dirección de Policía, ésta tuvo noticias, hace algún tiempo, de que unos desconocidos vendían armas a los indígenas.

Días pasados uno de los agentes tuvo conocimiento de que los autores del contrabando eran los marinos del vapor «Finguis», que toca con frecuencia en este puerto.

Los agentes se apostaron convenientemente a la llegada de dicho barco, y observaron cómo los tripulantes vendían armas a un comerciante indígena de esta localidad.

Los policías detuvieron a los marinos y después al comerciante, al que ocuparon varios cientos de fusiles.

Fallecimiento de un teniente coronel

Melilla 8.—Ha fallecido el teniente coronel de artillería don Luis Toledo, constituyendo su entierro una gran manifestación de duelo.

El servicio postal entre Melilla y Alhucemas

Melilla 8.—A causa del temporal se ha interrumpido el servicio postal, que lo venía haciendo alternativamente el vapor «Cabañal».

Como la suspensión causa grandes trastornos a las tropas destacadas en los diferentes sectores de Alhucemas, es posible que este servicio lo realicen desde ahora los buques de guerra.

De provincias

BADAJÓZ

Un "cantaor" de flamenco, con malas ideas

Badajoz 8.—En el pueblo de Cabeza de Buey y en una casa de la calle de San José el «cantaor» de flamenco Eduardo Martínez agredió, después de breve discusión, a José Raigón, el cual resultó con lesiones graves.

El agresor empujó para cometer el hecho una navaja, con la que infirió a su contrincante varias puñaladas.

La guardia civil detuvo al «cantor», el cual pasó a la cárcel a disposición del juzgado.

BARCELONA

Un sujeto es encontrado muerto en la calle

Barcelona 8.—Al mediodía fué encontrado muerto, en un Parque de esta capital, por el guarda Lorenzo Virgila, un sujeto llamado Rafael Moral, creyéndose que falleció de inanición.

Sustracción de paquetes postales

Barcelona 8.—La policía ha detenido a un sujeto llamado Ramón Muruve, que se dedicaba a sustraer paquetes postales de la Compañía de M. Z. A.

Dicho sujeto pasó a la cárcel a disposición del juez de instrucción del distrito correspondiente.

Sujetos trasladados a la cárcel

Barcelona 8.—La policía ha conducido a la cárcel a dos sujetos llamados Sánchez y Robles, autores de un atraco cometido en la calle de Lepanto y que en el momento de realizarlo se dieron a la fuga.

Un pabellón en la Exposición de industrias

Barcelona 8.—En breve darán comienzo las obras para la construcción de un gran palacio en la Exposición de industrias eléctricas.

El plano de dicho edificio es obra del arquitecto don Pelayo Martínez.

BILBAO

Descarrila un tren y resultan heridos el maquinista y un viajero

Bilbao 8.—Esta mañana, cerca de la estación de Sama, descarriló un tren de viajeros, por haberse removido la tierra de una trinchera.

Descarriló la máquina y un coche, resultando heridos el maquinista y un viajero, siendo asistidos en la estación de Sama por un médico de la Compañía.

La máquina sufrió grandes desperfectos y quedó intacto el resto del convoy.

Brigadas de obreros trabajaron sin descanso, logrando dejar expedita la vía a las pocas horas de ocurrido el descarrilo.

CADIZ

El general Primo de Rivera en Jerez

Jerez 8.—En el expreso de las once y media de la mañana, llegó de Madrid el marqués de Estella, acompañado del conde de Gualdalupe.

En la estación esperaban las autoridades, somatenes y elementos de la Unión Patriótica.

Las calles del tránsito se hallaban engalanadas.

Recorrió la comitiva el trayecto que separa la estación de la Basílica de la Merced, siendo Estella objeto de las aclamaciones de sus paisanos. Oró en dicha iglesia.

Se dirigió después al Hospital de la Caridad, y seguidamente al Ayuntamiento, donde fué recibido bajo mazas.

Enseguida se celebró una recepción, a la que asistieron, no solo los elementos de la ciudad, sino las autoridades de Marina, que vinieron de San Fernando a tal efecto.

El Ayuntamiento obsequió al marqués de Estella con un vino de honor.

Ante las reiteradas instancias del público, el presidente se asomó al balcón y dirigió al pueblo sentidas palabras, diciendo que su actitud es la que le da alientos para seguir su labor al frente del Gobierno.

Después, en las bodegas de Domecq, se celebró un almuerzo íntimo, al que asistieron los socios del Círculo Lebrero.

Esta noche cenará en casa de los marqueses de Villamarta.

Mañana irá, con el ministro de Fomento, a inaugurar el ferrocarril de la Sierra.

Permanecerá en Jerez hasta el día 13.

JAEN

Vuelta un automóvil y resultan tres viajeros gravemente heridos

Jaén 8.—En el kilómetro número 137 de la carretera de esta población a Sevilla, dió tres vueltas de campana un automóvil y se precipitó por un barranco.

Resultaron los seis ocupantes del vehículo heridos; de ellos, tres con lesiones gravísimas.

El automóvil que hace el servicio del correo recogió a los heridos, trasladándolos al pueblo más próximo, en donde se les prestó asistencia facultativa.

En el lugar del suceso estuvo el juzgado, ordenando la instrucción de diligencias.

El coche resultó completamente destruido.

SEVILLA

El general Primo de Rivera pasa para Jerez

Sevilla 8.—En el tren expreso pasó con dirección a Jerez de la Frontera el general

Primo de Rivera, acompañado del ministro de Fomento.

En la estación aguardaban su llegada el gobernador civil señor Cruz Conde, el alcalde conde de Bustillo, otras autoridades, elementos de la Unión Patriótica y Somatenes y numeroso público.

EN LOS ANDENES

El ministro de Gracia y Justicia pasa por Córdoba

En el sudexpreso de Algeciras pasó por Córdoba el ministro de Gracia y Justicia don Galo Ponte, el cual se dirige a Tetuán requerido por asuntos familiares.

LOS "VALIENTES"

Una mujer apaleada

En las últimas horas de la madrugada de hoy ha tenido lugar un suceso, del que ha resultado herida una mujer.

En una casa de mal vivir establecida en la calle del Duque de la Victoria, un individuo llamado Andrés Luque Pulido, domiciliado en la calle de Emedio, apaleó a la pupila de dicha casa, Encarnación Contreras Cubero, de 37 años, produciéndole lesiones de las que tuvo que ser asistida en la Casa de Socorro.

El juzgado entiende en el asunto.

Peluquería de señoras

INSTITUTO DE BELLEZA

Cabinas individuales, arreglos de melena desde dos pesetas, ondulaciones de todas clases, tratamientos de belleza, tintes, productos excelentes.

PERSONAL EXPERIMENTADO

Calle Sevilla, 6 Teléfono B. 810

R. I. ✝ P. A.

EL SEÑOR

Don Antonio Torres Alameda

Falleció el día 1.º de Enero de 1927

Su desconsolada esposa y demás familia, invitan a sus amistades a la misa de Requiem que por su eterno descanso tendrá lugar el lunes a las ocho y media de la mañana en la parroquia de San Miguel y ruegan le tengan presente en sus oraciones.

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada

Ventas al por mayor y menor

La clase segunda se vende al peso

Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

El Diabolo en Palacio

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid.

Llegó el príncipe a las habitaciones de la reina, pero en vez de entrar en la antecámara, donde se sentía hablar a algunas damas, tomó a la derecha por un corredor, luego a la izquierda, y penetrando en un gabinete donde solo había una moribunda luz, abrió una puertecilla y se encontró con su madrastra.

La mujer que lo había seguido detúvose en aquel gabinete.

Cuando vió don Carlos a la reina, desapareció de su semblante el sombrío velo que casi siempre parecía cubrirlo; su mirada altiva y desdeñosa tornóse aún más que dulce, humilde y tímida, y aquella severidad, aquel adusto ceño donde siempre se estrallaba el rigor de su padre y la audacia de los cortesanos, cambióse en la tranquila calma propia de su edad.

—Al fin os atrevisteis—le dijo la reina— a pesar de mi prohibición.

—Y vos me aguardábais—contestó al sentarse el príncipe—puesto que os encuentro sola.

—Temía vuestra desobediencia.

—Perdonadme, señora—repuso don Carlos con triste acento—: poco ha de incomodaros ya mi presencia.

—¿Qué decis?

—Que no tardaré muchos días en abandonar este alcázar donde tanto he padecido.

—¿Don Carlos!

—Señora, anoche acabaron de decidirme mis enemigos a tomar esta determinación. El noble marqués de Poza ha sido la primera víctima; a él le seguirán Bergen, cuya existencia concluirá quizás esta noche, y Montigny, luego. ¿Quién sabe si estoy yo también designado para satisfacer las iras de mi padre?

—Vos mismo os perderéis.

—Ya estoy perdido, y no quiero, señora, precipitaros en mi caída. Si perezco, sea lejos de vos.

—¿Y por qué habéis de perderme?

—¿Por qué?... ¡Ah!... ¿Lo ignorais acaso? Porque os amo, y mi pasión es un crimen a los ojos de mi padre, pero un crimen de que os acusa a vos lo mismo que a mí.

Palideció el rostro de Isabel, y su mirada se fijó como distraída en la alfombra que cubría el pavimento.

—¿Es verdad que estais convencida de que no me equivoco?—prosiguió el príncipe.

—Don Carlos, no me habéis de vuestro amor, os lo suplico.

—¿Y cómo callarlo?... Imposible, señora-imposible. El silencio mengua mi existencia, y si os viese y callase, me ahogarían las palabras con que os digo que os adoro. Poco he de importaros ya, os lo repito; dejadme que los días que me restan de estar a vuestro lado tenga a lo menos el consuelo de hablaros de mi pasión. Concededme esta gracia, es la última que os pido, ya que otra no pueda alcanzar.

—¿Y qué adelantareis con que yo escuche?

—¿Qué adelantareis!... ¡Ah!... Vos no lo comprendéis porque no amáis.

La reina miró a don Carlos tristemente, e hizo un esfuerzo para ahogar un doloroso suspiro. Empero entreabrióse su hechicera boca como si fuese a sonreír, y en vez de sonrisa un gesto de profunda amargura contestó al príncipe.

Este se pasaba en aquellos momentos las manos por su abrasada frente, y no se apercibió de aquel gesto tan significativo.

—Señora—prosiguió el desdichado—: el día en que os vi en brazos de mi padre se trastornó mi razón, y desde entonces no puedo explicar lo que siento. Os juro que he procurado con toda la fuerza de mi voluntad, fuerza que sabéis no es muy escasa, apagar esta pasión, os juro que he querido hacer triunfar los deberes de hijo sobre los celos de enamorado, empero han sido estériles cuantos sacrificios me he impuesto, cuantas luchas ha sostenido mi juicio con mi corazón. Siempre ha vencido éste, cada día ha palpitado por vos con más violencia, cada hora se ha avivado más el fuego que lo abrasa.

—¿Don Carlos!—exclamó Isabel con tono suplicante.

—Señora, dejadme concluir; ya os he dicho que las palabras me ahogan. Tal vez no tenga otra ocasión como la presente para hablaros, y quiero que sepáis lo que siento cuando os miro, cuando me acuerdo de vos, que es noche y día, por si puedo haceros comprender lo que es una pasión como la mía, ya que vos no la habéis conocido.

—¿Callad, callad, siquiera en nombre de esa pasión!

—No, no callaré. Siempre me habéis visto obediente, sumiso a vos; pero ahora tengo tal necesidad de hablar, que es superior a mi deseo de obedeceros.

Isabel sintió un ligero frío que recorría todo su cuerpo, y luego le pareció que su frente y sus mejillas se abrasaban.

Don Carlos prosiguió con arrebató:

—Cuando os veo, señora, siento encenderse interiormente el pecho, oprimirse el corazón hasta dejarme sin aliento, y...

—¿Por Dios!—le interrumpió la Reina—.

¡Callad, callad!

El príncipe abrió extremadamente los ojos, pasóse las manos por la frente bañada de sudor, y cambiando repentinamente el aspecto de su semblante, miró con tristísima dulzura a Isabel y se dejó caer como agotadas sus fuerzas en el respaldo del sillón que ocupaba.

—¿Perdonadme!—dijo con desfallecida voz—. La compasión que os inspiro os atormenta... ¿Qué derecho tengo para que me escuchéis? Ninguno. Mis penas, mías son y a solas he de devorarlas. Pero estoy loco señora, ya os lo he dicho. ¡Perdonadme, si-

quiera porque el tormento que os doy es el exceso del cariño que os tengo!

De los ojos de la reina brotaron dos lágrimas.

—¿Lloráis!... ¡Ah!... ¡Por Dios, no lloréis!—prosiguió con tierno afán don Carlos—. Esas lágrimas me matan, porque yo las saqué a vuestros ojos. ¡Antes hubieran sido gotas de sangre arrancadas de mi corazón! Menos doloroso me hubiera sido!... ¡Oh! ¡Dios mío, matadme, atormentadme, enviadme toda clase de desdichas, pero concededla feliz, enmudeced mi lengua antes que haga verter nuevo llanto a sus ojos!

—No, don Carlos, vos no me hacéis llorar, son mis desgracias. Vos no sabéis ni adivináis lo que encierra mi corazón.

—¿Qué os falta para ser feliz? Esto lo he preguntado muchas veces. Os ama vuestro esposo, os respetan vuestros amigos, os adora vuestro pueblo... ¿Qué os falta para ser feliz?

—No intentéis saberlo si no queréis ser más desgraciado de lo que sois.

—¿Más desgraciado! ¿Puedo acaso serlo? Padeciendo los dolores de un amor sin esperanza; los tormentos de unos celos que no se pueden desahogar con el desagravio; abandonado de todos, siendo mi padre mi mayor enemigo, y sintiendo acabarse mi vida en fuerza de mis tristes pesares, ¿puedo esperar mayores desgracias?

—¿Abandonado de todos!—repitió tristemente Isabel.

—¿Cuán injusto sois con vuestros amigos!

—¿Dónde están? Vos, señora, me queréis por compasión, y casi sería preferible que me odiárais si no me habéis de amar como yo os amo. A cuantos inspiro lástima, me demuestran también cariño; pero yo no quiero esa amistad porque me siento herido en mi orgullo de hombre.

—¿Olvidais a Honorato Juan, vuestro tío, el de Austria y a la infanta vuestra segunda madre?

—Tenéis razón; pero ¿de qué me sirve su leal cariño? Es para mí un tormento, porque cuantos me aman son tan desgraciados como yo. ¡Y el único consuelo de mi vida, el que endulzaría, el que borraría todos mis dolores, que es vuestro amor, me lo niega la suerte!... Perdonad, vuelvo a hablaros de lo que os atormenta. Perdonad, que ésta es la última vez; pero permitidme que os pida un recuerdo a mi memoria cuando deje de existir, pero un recuerdo de ternura como la mía.

Los ojos del príncipe habíanse animado nuevamente.

—¿Amadme después que muera, y esta sola esperanza me hará feliz!

Isabel de Valois irguió la cabeza, miró a su alrededor como temerosa de que oyese sus palabras, y al cubrirse sus mejillas de un subido carmín, dijo:

Sección religiosa

Santorales y cultos de hoy

Día 9.—Domingo. Santos Honorato, cf.; Basilisa, vg.; Marciana, vg. y mr.

Vida de Santa Basilisa.—Basilisa estaba casada con Julián, mártir, cuya fiesta acaba de celebrar en estos días la Iglesia.

La vida de estos dos santos esposos nos ofrece el ejemplo de una de aquellas virtudes desconocidas a la gentilidad y poco prácticas entre los cristianos. Desposados en la flor de su juventud y tiernamente amados el uno del otro, renunciaron a los derechos del matrimonio para observar mejor los consejos del Evangelio. A este difícil sacrificio añadieron también el desprendimiento de las riquezas, pues repartieron entre los pobres todos sus bienes de fortuna, a imitación de los fieles de los primeros tiempos de la Iglesia. Basilisa murió antes que Julián, y éste fué degollado en Antioquía en tiempo de la persecución de Diocleciano.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la iglesia del Buen Pastor, costeadó este día por don Antonio Pavón y señora, por sus difuntos.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esciavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 9, domingo, a Nuestra Señora del Rosario en San Pablo.

La cuerda de los relojes

Todos nos hemos preguntado alguna vez, y aun hemos oído recomendar al relojero, cuál es la mejor hora para dar cuerda a nuestro horario. Muy lejos hemos estado siempre de suponer que este motivo, al parecer tan pueril, haya sido causa de que los relojeros del mundo se hayan dividido en dos bandos: unos prefiriendo que al reloj se le dé cuerda al acostarse, los otros al levantarse.

La cuestión acaba de ser tratada en un Congreso de relojeros que acaba de celebrarse en Inglaterra, y en el cual se ha estudiado profundamente este aspecto desde el punto de vista de la salud del reloj.

El resultado ha sido que es bueno dar cuerda por la noche, porque las ruedas, calentadas durante el día con el contacto del cuerpo, son así más suaves y los resortes corren menos riesgo de romperse; pero, por otra parte, como durante el día es cuando la máquina sufre las más vivas sacudidas, se han examinado minuciosamente estas consideraciones, y el Congreso ha convenido que, para el buen funcionamiento del reloj, la hora mejor para darle cuerda es la de la mañana.

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael
Felipe Carracedo Amor
Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba



LOS RESFRIADOS y sus fatales consecuencias, se evitan usando TABLETAS GABA

refrescantes, desinfectantes, soberanas, contra la TOS y afecciones de la garganta.

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

¿GALLOS?

Juanetes, durezas. Use sin demora UN GUENTO MÁGICO tres días. Es radical. Farmacias, droguerías, 1'50.

Metro Las telas blancas del... son las mejores y más baratas.

Desde Alcaracejos

La Cabalgata de los Reyes Magos.—Con mayor animación y lucimiento que el año anterior ha desfilado por la población la vistosa Cabalgata de los Reyes Magos, organizada por la piadosa asociación de Los Luises, bajo la iniciativa y dirección de nuestro activo y celoso párroco, doctor Ferruzo.

Los pequeños embajadores y su brillante comitiva, juntamente con los numerosos y distinguidos invitados, se congregaron anoche en el teatro del Círculo de la Unión, donde se representaron por infantiles actores unos bellos coloquios pastoriles, que fueron muy bien interpretados y calurosamente aplaudidos.

A la terminación se repartieron abundantes prendas de abrigo entre las viudas y huérfanos pobres de la localidad.

Tan recreativa y benéfica obra ha merecido los mayores plácemes y enhorabuenas de los agraciados y del vecindario.

Pésame.—Con motivo del fallecimiento ocurrido en Córdoba, de don Mateo Márquez, que gozaba aquí de grandes amistades y simpatías, son muchos los testimonios y visitas de pésame que recibe su sobrino predilecto don Francisco Rodríguez Márquez, culto maestro nacional de esta escuela.

Juan A. García Lovera.

LAVOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

¡INTERESANTE!

Depósito de Borrás para colchones y almohadas

Borra gris corriente a	7.25 pesetas arroba
» blanca 3. ^a , 2. ^a y 1. ^a a	10, 13 y 20 » »
Corcholina 1. ^a a	3 » kilo
Miraguano a	6.50 » »
Colchones llenos de Borra desde	10 »
Almohadas » » » »	2 »

Celchas, Mantas, Cortinas, Sábanas, Toallas, Manteles, Servilletas a precios baratísimos.

Realización de Toquillas, Chales, Abrigos, Impermeables, Pellizas, Trajecitos, Medias, Calcetines, Camisetas, Bolsos, Carteras, Petacas y otros muchos artículos.

Maletas para viaje patentadas.

Depósito de Perfumería.

SUCURSAL HIERRO ARAGÓN

Calle Ayuntamiento, 2

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 34.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.